



DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES

# EL CONCISO



Diciembre 2025

LA VOZ DE LOS ALUMNOS DE EL CENTRO INGLÉS



Les damos la bienvenida a una nueva edición de El Conciso, el periódico escolar que informa, comparte y une a nuestra comunidad educativa. En este mes de diciembre, el último del año, nos preparamos para cerrar un ciclo lleno de aprendizajes y experiencias.

Diciembre llega acompañado de celebraciones, tradiciones y el tan esperado descanso de las vacaciones de Navidad. Es un tiempo para reflexionar sobre lo vivido, compartir con la familia y renovar energías para el nuevo año que está por comenzar.

Desde El Conciso, les deseamos unas fiestas llenas de alegría, paz y buenos momentos. Gracias por leernos y ser parte de este espacio creado por y para estudiantes.

¡Felices fiestas y felices vacaciones!



# Canciones sobre diciembre

Diciembre es un mes lleno de alegría y la música es parte esencial de sus celebraciones. Las canciones de diciembre, como los villancicos y aguinaldos, acompañan la Navidad y el fin de año en hogares y escuelas.

Estas canciones nacen de tradiciones populares y religiosas que se han transmitido con el tiempo. Además de animar las fiestas, fomentan la unión, los buenos deseos y el compartir entre las personas.

Por eso, cada diciembre, la música se convierte en un símbolo de celebración y convivencia.





**Tras una intensa votación,  
“Noche de paz” ha sido el  
villancico elegido:**

Noche de paz, noche de amor

    Todo duerme alrededor

Entre los astros que esparcen su  
    luz

Bella, anunciando al niño Jesús

    Brilla la estrella de paz

    Brilla la estrella de amor

Noche de paz, noche de luz

    Ha nacido Jesús

Pastorcillos que oíd anunciar

No temáis cuando entréis a adorar

    Que ha nacido el amor

    Que ha nacido el amor

Desde el pesebre del niño Jesús

La Tierra entera se llena de luz

    Porque ha nacido Jesús

Entre canciones de amor

Los alumnos de Historia del Mundo Contemporáneo hemos realizado una investigación este trimestre sobre la Revolución de 1830.

Ha sido un trabajo muy interesante, porque teníamos que enlazar la investigación con "Los Miserables" de Víctor Hugo y "La Libertad Guiando al Pueblo" de Delacroix.

Además, terminamos el proyecto con una bonita puesta en escena reflexionando sobre las libertades y los derechos del pueblo. Si queréis leer nuestros proyectos están expuestos en el pasillo del cole. ¡Gracias!



Durante este primer trimestre los alumnos de Year 9 A y B, hemos trabajado temas relacionados con la Edad Media.

Os mandamos estas fotos del día que recreamos un pacto de vasallaje en la clase. Nos encanta el teatro, esperemos que os guste.





¿Sabías que el árbol de Navidad no siempre fue una tradición en todo el mundo? Su origen se remonta a antiguas costumbres europeas, donde se decoraban árboles y ramas verdes para celebrar la llegada del invierno y la renovación de la vida.

La tradición tal como la conocemos comenzó en Alemania, en el siglo XVI. Se cuenta que las familias colocaban manzanas, nueces y velas en pequeños abetos dentro de sus casas. Con el tiempo, esta costumbre se difundió por Europa y América, y hoy los árboles de Navidad se decoran con luces, esferas, guirnaldas y, a veces, hasta dulces.

Más curioso aún: en algunos países, como Noruega, se solían colgar frutas y figuras de papel para alejar los malos espíritus y atraer la buena suerte. Así, nuestro moderno árbol navideño tiene raíces muy antiguas y llenas de simbolismo.

Cada vez que decoramos un árbol en diciembre, estamos reviviendo una tradición que tiene más de 500 años y que ha viajado por el mundo entero.

**¿Y tú montas el árbol en casa?**



# Los Reyes Magos no siempre fueron como los conocemos hoy

Cada 6 de enero celebramos la llegada de los Reyes Magos, una de las tradiciones más queridas de la Navidad. Pero, ¿sabías que detrás de esta costumbre hay curiosidades muy interesantes?

Los Reyes Magos, según la tradición cristiana, eran tres sabios que vinieron del Oriente siguiendo una estrella brillante para llevar oro, incienso y mirra al Niño Jesús. Cada regalo tenía un significado especial: el oro representaba la realeza, el incienso la divinidad y la mirra la humanidad y el sufrimiento futuro de Jesús. En cuanto a su representación, actualmente, Baltasar es tradicionalmente retratado como negro, mientras que Melchor y Gaspar tienen rasgos europeos o asiáticos. Esta representación comenzó a popularizarse en Europa a partir del siglo XV, cuando los artistas buscaban reflejar la diversidad de continentes conocidos en esa época, mostrando que los Reyes Magos venían de distintas partes del mundo. Pero, ¿sabes cómo eran representados antes del siglo XV? Te dejamos algunas imágenes al final.

En España y muchos países de América Latina, los Reyes Magos son los encargados de traer regalos a los niños. La noche del 5 de enero, los más pequeños dejan sus zapatos junto a la ventana o el árbol de Navidad para recibir sus regalos al día siguiente. Además, se suele disfrutar de la tradicional Rosca o Roscón de Reyes, un pan dulce con frutas que esconde pequeñas sorpresas en su interior.

Esta tradición combina historia, religión y diversión, y cada año hace que la Navidad se prolongue hasta la llegada de los Reyes, llenando de ilusión a niños y adultos.





Como podéis observar, en estas imágenes de época bizantina, los tres reyes eran retratados como europeos de tez blanca.

¡Nos vemos el próximo año chic@s!

Es tiempo de disfrutar la Navidad, comer dulces sin culpa y pasar momentos divertidos con la familia y los amigos.

Pero ojo: también llega el Año Nuevo, ¡con nuevos retos y más tareas por descubrir! Que estas fiestas te llenen de alegría, risas y energía para volver al colegio con toda la fuerza en enero.

**Desde El Conciso, les deseamos unas felices fiestas  
y unas vacaciones increíbles.**

¡Nos vemos en la próxima edición con más noticias y sorpresas!

Muchas gracias a todos los colaboradores de este mes en especial a Santiago Domínguez y Alfredo Abraldes. ¡Sois increíbles!

